

# Les Rencontres de l'Institut

## La taille du conseil municipal et le coût de la représentation démocratique dans les principales villes du Québec et du Canada

Au sein du débat sur la taille des conseils municipaux auquel se livrent plusieurs villes canadiennes, particulièrement au Québec, très peu d'études viennent mesurer les impacts du nombre d'élus sur les finances publiques locales. Cette recherche s'intéresse aux effets budgétaires de la taille des conseils municipaux dans les grandes villes du Québec et du Canada. Un plus grand nombre d'élus entraîne-t-il vraiment des coûts plus élevés pour les municipalités ? Ce rapport propose une analyse de la question à partir de données sur les municipalités canadiennes de plus de 200 000 habitants et sur les municipalités québécoises de plus de 20 000 habitants. Il montre que le nombre d'élus agit sur le coût de fonctionnement du conseil municipal, mais également sur les dépenses publiques de façon indirecte. Malgré cela, l'enjeu du nombre d'élus demeure généralement négligeable sur le plan des finances publiques municipales, surtout en proportion du budget total.



**Jean-Philippe MELOCHE**

Professeur adjoint, Institut d'urbanisme

**Patrick KILFOIL**

Candidat à la maîtrise en urbanisme

INSTITUT D'URBANISME  
UNIVERSITÉ DE MONT  
RÉAL, 2940 CHEMIN DE LA  
CÔTE-STE-CATHERINE  
30 JANVIER 2014, 12h00-  
13h30, SALLE 1120

INSTITUT D'URBANISME  
UNIVERSITÉ DE MONT  
RÉAL, 2940 CHEMIN DE LA  
CÔTE-STE-CATHERINE  
30 JANVIER 2014, 12h00-  
13h30, SALLE 1120

INSTITUT D'URBANISME  
UNIVERSITÉ DE MONT  
RÉAL, 2940 CHEMIN DE LA  
CÔTE-STE-CATHERINE  
30 JANVIER 2014, 12h00-  
13h30, SALLE 1120

INSTITUT D'URBANISME  
UNIVERSITÉ DE MONT  
RÉAL, 2940 CHEMIN DE LA  
CÔTE-STE-CATHERINE  
30 JANVIER 2014, 12h00-  
13h30, SALLE 1120

INSTITUT D'URBANISME

